

Pacte rural de la MRC de Coaticook, avril 2014 : 7 projets financés

Dans le cadre du plus récent appel à projets du Pacte rural de la MRC de Coaticook, le conseil de la MRC a décidé d'accorder un soutien financier à sept(7) projets pour un total de 97 675 \$. Voici un aperçu des projets financés :

Projets territoriaux

Achat d'équipements techniques | École secondaire La Frontalière | 15 000 \$

Le projet consiste en la mise aux normes de plusieurs équipements techniques en sonorisation, en éclairage et en rideau de scène à la place publique de l'école qui est très utilisée par les jeunes ainsi que par des organismes de la communauté. On procédera à l'achat d'équipements neufs qui vont permettre de mieux soutenir les jeunes artistes qui proviennent de l'ensemble de la MRC de Coaticook, les bénévoles de l'équipe technique qui eux manipulent les équipements ainsi que tous les organismes utilisateurs de la place publique en leur fournissant du matériel technique efficace et performant. On prévoit du même coup développer l'autonomie technique de la Frontalière sans avoir toujours recours à de la location coûteuse d'équipements et permettre ainsi de maintenir le coût d'entrée acceptable lors des événements. Finalement, le financement du projet revient à doter la plus grande salle disponible dans la MRC de Coaticook d'équipements techniques de qualité, ce qui est essentiel pour bien recevoir tous les membres de la population.

Guide des lieux accessibles | Association des personnes handicapées de la MRC de Coaticook | 3000 \$

Le projet consiste en la réalisation de diverses actions visant à l'adaptation des lieux publics de la MRC de Coaticook pour les personnes ayants des incapacités. Grâce à l'embauche d'un chargé de projet, l'APHC prévoit l'élaboration d'un manuel (guide de référence) sur les adaptations possibles d'un lieu sans trop d'investissement, une tournée de sensibilisation dans l'ensemble des municipalités, un inventaire des lieux accessibles pour les intégrer dans un bottin des lieux accessibles et le lancement de ce dernier.

Une radio toujours présente | Radio coopérative de Coaticook | 10 000 \$

Le projet consiste en l'acquisition des équipements qui permettront de répondre à deux priorités de la radio et du milieu : la première est d'être plus présente et dynamique en diffusion régulière en faisant l'acquisition d'une console de diffusion mobile et de l'équipement de diffusion. Ceci permettra d'être présent en direct lors d'événements dans la région. On souhaite également faire l'achat d'un émetteur supplémentaire qui permettra à la station d'atteindre le plein potentiel de diffusion autorisé par le CRTC. Actuellement la radio diffuse à 1 000 kw/h alors qu'elle possède le permis pour diffuser à 2 400 kw/h. L'émetteur supplémentaire fera en

sorte que certains îlots plus difficilement repérables du territoire de la MRC seront rejoints. Il permettra également à la radio d'obtenir une plus grande autonomie financière en assurant une diffusion sans interruption jusqu'aux limites du territoire de la MRC. La seconde priorité est de faire en sorte que la radio soit autonome lors de pannes du courant électrique, tant dans le secteur d'émission de la tour (Dixville - rang 2) qu'au centre-ville de Coaticook, par l'achat de génératrices qui assureront l'alimentation en électricité peu importe les événements.

TerraMiam | Jeunes Pousses | 12 178 \$

Le projet TerraMiam consiste en la création, sur le site du Camp Val-Estrie, d'un univers agroalimentaire éducatif et fantastique unique au Québec visant les jeunes et leur famille. Ce projet vise à faire découvrir aux jeunes et à leur famille le plaisir de bien manger en développant une vision globale de l'alimentation qui tient compte de toutes ses dimensions (sociales, culturelles, économiques, environnementales, physiologiques et affectives).

Le financement concerne la première phase du projet qui consiste en l'aménagement et l'animation d'un potager éducatif qui inclue des jardins thématiques (jardin des trois sœurs, jardin du patrimoine, jardin du monde, jardin des sens, jardin légumineuse, jardin céréales, jardin pizza et salsa, etc.), un parcours olfactif, sonore et tactile, une exposition dans le jardin (i.e land art) et un espace agriculture urbaine créative. Les clientèles visées par le projet sont les jeunes du camp de vacances/camp de jour de Val-Estrie, les jeunes d'écoles primaires et secondaires et de services de garde à la petite enfance, pendant l'année scolaire, et les jeunes et leurs parents pour des séries d'ateliers, des cours de cuisine, des formations et conférences tout au long de l'année. Ce projet aura comme effet de renforcer le pôle agroalimentaire qui démarque déjà la MRC de Coaticook.

Projets locaux

Aménagement de la cour d'école | École Gendreau | 10 000 \$

Le projet consiste en l'aménagement de la cour de l'École Gendreau et se veut l'aboutissement d'une grande réflexion. La cour d'école est un lieu où les élèves passent un temps fort important. Elle est un lieu d'apprentissage, de jeux, de relations et d'épanouissement. Cette même cour est aussi un lieu où les familles du quartier peuvent se retrouver à la fin des heures de classe pendant que leurs enfants s'activent dans les différentes aires de jeux. Il importe donc que cet environnement soit sain et sécuritaire! Le nouvel aménagement prévoit cinq zones de jeux pour répondre aux besoins des enfants de différents âges et favorise la mise en place de jeux libres, de jeux organisés et de sports d'équipe. Il inclut l'ajout de différents modules de jeux, de la verdure et du mobilier urbain ainsi que l'aménagement d'une classe extérieure pourra servir d'aire de pique-nique pour la communauté et de zone de détente en dehors des heures de classe.

Création de logements adaptés | Habitations Hestia | 40 000 \$

Le projet consiste en la construction d'une vingtaine d'unités de logements adaptés pour répondre à un besoin démontré par une étude sur le logement communautaire dans la MRC de Coaticook effectué en juin 2013. C'est au début de 2015 qu'Habitations Hestia prévoit la construction du projet immobilier près du centre-ville de Coaticook, sur la rue de la Rivière. La première phase de ce projet totalise 20 unités de logements d'habitation de 3 ½ et 4 ½ pièces neuves adaptées.

Les logements s'inscrivent dans une perspective de développement durable tant au niveau de sa gouvernance, qu'au niveau social, économique et environnemental grâce notamment à la construction de bâtiments écologiques. L'immeuble prévoit un endroit pour recharger et laver les quadriporteurs, une salle commune ainsi que les bureaux de l'Association des personnes handicapées de la MRC de Coaticook qui assumera la gestion administrative du bâtiment.

Éclairage de la patinoire | Comité des loisirs de St-Malo | 7 497 \$

Le projet consiste en l'achat et l'installation d'équipements pour procéder à l'éclairage de la nouvelle patinoire située à St-Malo. En effet, une surface multifonctionnelle a été construite en 2014 sur le terrain du Comité des loisirs. Aucun éclairage de rue ne se trouve à proximité et celui du terrain de balle ne peut servir en raison de la distance entre le terrain de balle et la surface qui sera utilisée comme patinoire au cours de l'hiver. L'installation de lumières est donc prioritaire afin de permettre l'utilisation de la patinoire au cours des soirées d'hiver qui s'en viennent. L'organisme prévoit l'achat de luminaires solaires intelligents qui ne nécessitera aucun raccordement électrique, ce qui devrait entraîner des économies intéressantes au niveau de l'électricité.